
Nota de prensa

UCCI REAFIRMA SU LIDERAZGO EN LA PROMOCIÓN DE LA CULTURA COMO PILAR DE DESARROLLO SOSTENIBLE

• *La Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas participó en el Webinar “Capitales de la Cultura X Objetivo Cultura: Trabajar para impulsar las conexiones entre las iniciativas regionales y los retos mundiales”.*

13 de diciembre de 2024– En un mundo cada vez más interconectado y dinámico, la cultura emerge como un pilar fundamental que une las ciudades y comunidades, trascendiendo fronteras y difundiendo los valores que identifican a la región iberoamericana. En este contexto, la UCCI reafirmó su responsabilidad como promotor y protector de este patrimonio, participando en el webinar “Capitales de la Cultura X Objetivo Cultura: Trabajar para impulsar las conexiones entre las iniciativas regionales y los retos mundiales”.

Organizado por la Comisión de Cultura de Ciudades y Gobiernos Locales Unidos (CGLU), en cooperación con CGLU África y la propia UCCI, y con el apoyo de la Unión Europea y la ONG Culture et Développement, el encuentro tuvo como objetivo profundizar en las relaciones entre las Capitales Culturales y el Objetivo Cultura, con miras a fortalecer las conexiones entre las iniciativas regionales y los desafíos globales.

En este marco, Paloma Gámez, del equipo de Formación y Comités Sectoriales de la UCCI, subrayó el compromiso de la organización internacional con la cultura como sector de cooperación transversal y herramienta para fomentar la cohesión social, a través del impulso de iniciativas que fortalezcan los lazos culturales y sociales entre las ciudades.

Gámez señaló que la UCCI comparte la visión de la Campaña ‘Cultura 2030 Goal’, que busca posicionar la cultura como un objetivo clave en los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), garantizando así la integración plena de la cultura en las políticas locales y nacionales. Como parte de este compromiso, la UCCI impulsa acciones concretas desde su Vicepresidencia Temática de Cultura, presidida actualmente por San Salvador, y su Comité Sectorial de Cultura, que en 2025 celebrará su encuentro en la Ciudad de La Paz.

La UCCI lleva años trabajando por poner en valor el rol de la Cultura en la comunidad iberoamericana mediante el galardón ‘Capital Iberoamericana de las Culturas’. Este reconocimiento impulsa la diversidad cultural y el diálogo

intercultural, además de fortalecer el rol de las ciudades como protagonistas en la implementación de estrategias sostenibles. Durante 2024 San Juan tiene la Capital Iberoamericana de las Culturas, y en 2025, La Paz y Sucre recibirán esta capitalidad en el marco de su bicentenario. Además, desde 1995, la UCCI ha promovido la «Plaza Mayor de la Cultura Iberoamericana», un galardón que eleva la importancia de estos espacios como ágoras culturales y puntos de encuentro para las comunidades, y que tendrá a Buenos Aires como ciudad anfitriona en 2025.

Además y a través de las cinco ciudades UCCI que integran la Comisión de Cultura de CGLU—Buenos Aires, Lisboa, Ciudad de México, Barcelona y Bogotá—la UCCI impulsa las conexiones entre las iniciativas regionales y los retos mundiales, visibilizando el papel protagonista de las grandes ciudades y capitales iberoamericanas para poner en valor a la Cultura como una instancia más del desarrollo sostenible, junto a los pilares económico, social y ambiental.